
Verbale riunione del Coordinamento Operativo del C.C.M. 
13 ottobre 2011 

 
In data 13 ottobre 2011 alle ore 15.30 presso l’ufficio Relazioni con il Pubblico della ASL di via 
Napoli, si è riunito il Coordinamento Operativo del Comitato Consultivo Misto per discutere il 
seguente ordine del giorno: 

- Insediamento nuovo Coordinamento Operativo a seguito di elezioni del 29.09.2011; 
- Ricognizione tavoli di lavoro; 
- varie ed eventuali. 

 
Sono presenti Giuseppina Scarano (ASL), Ida Santoro (ASL), Maria Carrozzo (CRI), Anna Palazzo 
(TDM), Rino Romano (Caritas), Gianni Stasi (Il Segno mediterraneo), Vladimiro Rollo (180 Amici 
Puglia). 
 
Viene formalizzato l’insediamento del nuovo Coordinamento Operativo alla presenza di tutti i 
componenti e viene nominato come segretario interno Rino Romano. 
Si passa poi a discutere dei tavoli di lavoro esistenti e dell’opportunità di proporne dei nuovi: 

1) Terza età e disabilità: dopo le attività iniziali, il tavolo è attualmente fermo. Su proposta di 
Vladimiro Rollo si concorda nell’opportunità di trattare all’interno del tavolo anche il tema 
della salute mentale, mentre su suggerimento di Anna Palazzo si conviene di censire sul 
territorio le associazioni che si occupano d alzheimer come ulteriore tema per nuove 
attività. Il tavolo pertanto viene ridenominato: “Terza età, disabilità e salute mentale”. Si 
formalizza l’adesione di 180 Amici Puglia. 

2) Donazione e trapianto: per rilanciare le attività del tavolo si propone di ribadire il concorso 
“Il tuo modo di donare la vita” e di coinvolgere le associazioni nel rinnovo della campagna 
di informazione istituzionale (manifesti ed opuscolo). Ida Santoro si impegna a convocare a 
breve i componenti del tavolo. Si formalizza inoltre l’adesione dell’ADMO Brindisi. 

3) Prevenzione oncologica: il tavolo ha appena prodotto l’importante lavoro della Carta dei 
Servizi Oncologici. Si rimane in attesa di nuove proposte da parte degli aderenti. Si prende 
atto della rinuncia da parte del TDM a far parte del tavolo. 

4) Controllo Qualità:  Si stabilisce di riprendere il progetto sulla Camera mortuaria che, dopo la 
rilevazione effettuata negli ospedali nel 2010, prevedeva l’elaborazione di un Regolamento 
di accesso. Si decide di approfondire la conoscenza dell’attuale normativa anche attraverso 
il coinvolgimento di esperti ASL. 

5) Educazione alla salute: si auspica la ripresa della collaborazione con il Dipartimento di 
Prevenzione per la realizzazione di progetti comuni. Viene ben accolta la proposta di Rino 
Romano di organizzare incontri pubblici presso la sede della Caritas, vista la posizione 
centrale nella città, per migliorare l’efficacia delle campagne aziendali di educazione alla 
salute rivolte alla popolazione. 

 
Al termine della ricognizione Anna Palazzo del TDM propone l’istituzione di un tavolo 
sull’immigrazione, visto l’ingresso recente di associazioni che trattano il tema e tenuto conto 
delle necessità rilevate soprattutto nell’ospedale Perrino. 
 
Per ogni tavolo si concorda di nominare un coordinatore aziendale ed un coordinatore tra le 
associazioni, mentre l’esperto aziendale sarà individuato, se necessario, in base alla tipologia 
dei progetti. 
Si stabilisce di raccogliere le adesioni ai tavoli da parte delle associazioni accreditate di recente 
al CCM o di quelle che ad oggi non si erano ancora espresse.  L’adesione sarà richiesta via 
mail e in occasione della prossima assemblea. 
 
Nella riunione odierna si discute inoltre della opportunità di migliorare la gestione complessiva 
del Comitato Consultivo Misto. Il problema rilevato più volte è quello dello scarso 
coinvolgimento delle Associazioni. Si ribadisce la possibilità di autoconvocazione dei tavoli, 
nell’ottica dello snellimento dell’attività organizzativa. 
  



Gianni Stasi propone di convocare a breve una nuova assemblea in cui esplicitare le linee di 
indirizzo del nuovo Coordinamento Operativo e suggerisce, in previsione della Conferenza dei 
Servizi, di redigere un rapporto annuale così come previsto dal Regolamento. 
Ida Santoro si impegna ad elaborare un Report che illustri in dettaglio le attività del CCM svolte 
negli ultimi anni, come integrazione della consueta relazione annuale a cura del Presidente del 
Coordinamento Operativo. 
Giuseppina Scarano propone di tenere la Conferenza dei Servizi ASL nel mese di gennaio 
(invece di dicembre) per illustrare dati completi a chiusura anno. 
 
Tra le attività sospese, avviate dal precedente Coordinamento Operativo: 
- Vladimiro Rollo fa presente la necessità di prevedere rappresentanti delle Associazioni 

all’interno delle Commissioni aziendali e lamenta la difficoltà incontrata nell’effettuare la 
ricognizione delle stesse; 

- Anna Palazzo chiede di riattivare la Commissione Mista Conciliativa, già istituita presso la 
ASL ma inattiva in attesa di nomina di nuovi componenti; si decide di inserirlo come 
argomento all’ordine del giorno nel prossimo Coordinamento. 

- Maria Carrozzo si impegna a seguire la richiesta della costruzione del tunnel presso 
l’ospedale Perrino ed a tale proposito Giuseppina Scarano sottopone ai presenti il 
preventivo elaborato dalla Gestione Tecnica, risultato esoso ed in fase di valutazione da 
parte della Direzione Generale. 

 
 

A conclusione della riunione viene fissata la data per il successivo incontro del Coordinamento 
Operativo  per il giorno 27 ottobre alle ore 15.30. 
 
La riunione termina alle ore 17.00. 
 
 
Brindisi, 13 ottobre 2011 
 
        
      Il Segretario verbalizzante       Il Presidente del Coordinamento Operativo  

Dr.ssa Ida Santoro     prof.ssa Maria Carrozzo 
  


